



INICIO / NACIÓN

Publicidad

[Twitter](#)
[Recomendar](#)
[Compartir](#)
36
[g+](#)
3
[Compartir](#)
[Print](#)

15 enero 2014



¿Cumplieron o no su tregua las FARC?

Por Álvaro Sierra, editor jefe de SEMANA

CONFLICTO Analistas coinciden en que, con su cese de acciones decembrino, la guerrilla demuestra control de (casi) todos sus frentes.

MÁS LEIDOS

MÁS COMENTADOS

- 1 La discriminación de la iglesia de la senadora Piraquive
- 2 La insólita prohibición de la señora Piraquive
- 3 Murió Fernando Jaramillo, director de Los Tupamaros
- 4 Los pecados terrenales del movimiento MIRA
- 5 Gracias a 'Breaking bad' se disparan ventas de metanfetamina azul

HORÓSCOPO



CAPRICORNIO

DICIEMBRE 22 - ENERO 20

Es un día propicio para los asuntos de salud. Oiga el lenguaje de su cuerpo, pues no debe llegar al agotamiento, ni al estrés. Tómese su trabajo con calma para cumplir con sus obligaciones laborales y familiares.

--Seleccione Signo--



Si de algo es reveladora esta tregua unilateral es de la cohesión de las FARC.

Foto: SEMANA

¿Cumplieron o no cumplieron las FARC el cese de hostilidades que anunciaron hace un mes y que llegó a su término este miércoles? Aunque difieren en los datos, tres

f SEMANA EN FACEBOOK



Semana.com

Me gusta 279 072



Semana.com

[#Chuzadas]

Se entrega acusado de chuzadas a Claudia Julieta Duque

www.semana.com

Hugo Daney Ortiz,

Hace 22 minutos



Semana.com

mes y que llegó a su término este miércoles? Aunque difieren en los datos, tres organizaciones distintas sostienen que sí lo hicieron. Y los guerrilleros, desde La Habana, también.

“Cumplimiento cabal” fue el parte oficial que dieron desde Cuba los delegados de las FARC sobre el cese al fuego que esa guerrilla decretó entre el pasado 15 de diciembre y este miércoles 15 de enero. Esta es la segunda suspensión de sus acciones que decreta unilateralmente la guerrilla en el marco de las negociaciones con el Gobierno. La anterior tuvo lugar entre el 20 de noviembre del 2012 y el 20 de enero del 2013.

Las FARC, que han venido insistiendo en un cese bilateral de hostilidades, aprovecharon el fin de su tregua unilateral para criticar los bombardeos y otras acciones que las Fuerzas Militares continuaron adelantando, en cumplimiento de la orden presidencial de no aflojar la presión militar mientras se negocia. La política del Gobierno ha sido no pactar ceses de hostilidades parciales, sino avanzar en la negociación del fin del conflicto armado.

En todo caso, aun en medio de la ofensiva oficial, quienes siguieron este mes de tregua coincidieron en que las violaciones al mismo por parte de la guerrilla fueron contadas. El Centro de Recursos de Análisis del Conflicto (CERAC), que hizo monitoreos semanales, contó un total de 12 acciones violatorias. La ONG Fundación Paz y Reconciliación, que lidera León Valencia, columnista de SEMANA, detalló cuatro. Y la Defensoría del Pueblo habló de siete acciones contra los militares y la población civil durante el mes de tregua.

La organización que registró un mayor número de infracciones al cese al fuego fue el CERAC, con 12. Aunque su balance es el más matizado, asevera que el mes de tregua demuestra la cohesión interna de las FARC. Habla de “limitaciones de la comandancia de las FARC para controlar el comportamiento de todos sus frentes y columnas”, pero concluye que no hay divisiones “que ponga en peligro la cohesión del grupo” y que “si hay disidencias, son marginales”.

Su director, Jorge Restrepo, fue más categórico: “La gran noticia de la tregua es que por segunda vez las FARC demuestran que tienen una capacidad casi completa de reducir a sus frentes”, dijo en [entrevista con Semana.com](#).

La Fundación Paz y Reconciliación, por su parte, sostiene que, mientras a lo largo del 2013 se presentaron en promedio 182 acciones militares mensuales que involucran a las FARC y a las fuerzas oficiales, en el mes de tregua tuvieron lugar sólo 20, y de estas apenas cuatro serían violatorias de la misma. Lo cual, a juicio de esta ONG, desmiente los argumentos de quienes han venido sosteniendo que las FARC no controlan a sus frentes.

El Sistema de Alertas Tempranas de la Defensoría, por su parte, registró tres rupturas de las hostilidades en contra de la fuerza pública y cuatro casos en los que acciones de las FARC afectaron a civiles, tres de los cuales produjeron desplazamientos forzosos.

En cualquier caso, y más allá de las diferencias en las evaluaciones, parece claro que el conjunto de las FARC respetó el cese de fuego unilateral, que fue observado por todos sus frentes y bloques. Algunos, como el 36 y el 18, en Antioquia, el 57 en Chocó y el 16 en Vichada, muestran que le ‘copian’ menos a la dirección que el resto de formaciones. Pero es elocuente que otros, como el Bloque Sur y la columna móvil Teófilo Forero, que ciertos críticos dicen que estarían en ‘disidencia’, hayan observado este cese de fuego, al igual que el decretado en el 2012.

Más allá de otros hechos que les han atribuido algunos, como el expresidente Uribe, si de algo es reveladora esta tregua unilateral es de la cohesión de las FARC. Aunque probablemente hay divergencias en su seno, todo indica que, hasta ahora, el Secretariado mantiene el control del conjunto de la organización. Una constatación de crucial importancia en medio de unas negociaciones de paz como las que se adelantan en La Habana.



Publicidad



¿Tiene algo que decir? Comente... Para comentar este artículo



Este es un espacio de participación de los usuarios. Las opiniones aquí registradas pertenecen a los internautas y no reflejan la opinión de Publicaciones Semana. Nos reservamos el derecho de eliminar discrecionalmente aquellos que se consideren no pertinentes.

usted debe ser un usuario registrado.

[REGÍSTRESE](#)[INGRESE](#)

10 Comentarios

Ordenar por:



ERNESTO_1

Las Farc tiene unidad de mando, unidad militar y política. Es clara la verticalidad y la estructura piramidal de esta guerrilla. No están en desbandada ni están fragmentadas.

Respuestas: 0 | Publicado: 15/01/2014 08:52:25 p.m.



0 g+1

RESPONDER



(0)

(0)



REPORTAR



ERNESTO_1

Las Farc tiene unidad de mando, unidad militar y política. Es clara la verticalidad y la estructura piramidal de esta guerrilla. No están en desbandada ni están fragmentadas.

Respuestas: 0 | Publicado: 15/01/2014 08:52:24 p.m.



0 g+1

RESPONDER



(0)

(0)



REPORTAR



ERNESTO_1

Las Farc tiene unidad de mando, unidad militar y política. Es clara la verticalidad y la estructura piramidal de esta guerrilla. No están en desbandada ni están fragmentadas.

Respuestas: 0 | Publicado: 15/01/2014 08:52:24 p.m.



0 g+1

RESPONDER



(0)

(0)



REPORTAR

VEA MÁS COMENTARIOS Página 1 de 4

Semana.com
SEMANA.COM

SoHo.com.co
SOHO.COM.CO

Dinero.com
DINERO.COM

JetSet.com.co
JETSET.COM.CO

PLANB
PLANB.COM.CO

Finanzas Personales.com.co
Finanzas Personales.com.co

FUCSIA.co
FUCSIA.CO

TIENDA FUCSIA.co
TIENDA FUCSIA.CO

BLOG.com.co
BLOG.COM.CO

Revista ARCADIA.com
REVISTAARCADIA.COM

Semana.com
SEMANAJR.COM

CocinaSemana.com
COCINASEMANA.COM

5000Empresas.com
5000EMPRESAS.COM

Sostenibilidad
Publicaciones Semana
SOSTENIBILIDAD.SEMANA.COM

Foros Semana
FOROSSEMANA.COM

Fundación Semana
FUNDACIONSEMANA.COM

FÁCIL DIGITAL.com
FACILDIGITAL.COM

PUBLICACIONES Semana
PUBLICACIONESSEMANA.COM

TIENDA **SoHo.co**

SEMANA.COM COPYRIGHT©2014 PUBLICACIONES SEMANA S.A.
Todos las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca,
así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.
[TÉRMINOS DE USO / PAUTE CON NOSOTROS](#)